
L’Esperto Risponde 

Ciao Maurizio, 
è finita l'estate e ricomincio a chiederti spiegazioni.   
Ieri sera mi è stata sottoposta la seguente questione: 
Punto uno: 
Torneo di circolo, la coppia gioca corto lungo in un sistema   a base naturale ma che prevede al-
cuni gadget. 
Apertura 2 fiori che da sistema mostra una tricolore da 11 + p.o. anche 5-4-4 (qualunque quinta) 
Passo del secondo di mano e il rispondente ha Qxx, 10x, 10xxx, Jxxx .  La risposta per mostrare 
una bicolore minore e una mano negativa sarebbe 2S.A., (due quadri è l'unica risposta positiva del 
sistema 8 + p.o., tutte le altre sono passabili)ma la signora ha dichiarato due picche ( da sistema 
almeno quarto debole passabile) perché le è sembrato troppo con soli tre punti far giocare il 
compagno a livello di tre. Ha pensato che se il dichiarante fosse partito con una tricolore che 
comprendeva la quarta di picche preferiva il livello di due anche giocando sulla 4-3 (passo non è 
una licita prevista dal sistema,perchè il range della tricolore è illimitato e può contenere anche il 
vuoto a fiori). Il dichiarante ha corretto a tre quadri mostrando  così il vuoto a picche e la quinta 
di quadri e questo è stato il contratto finale. La coppia avversaria si è vista decapitare 10 carte di 
picche, ha preso zero, ma non ha chiamato l'arbitro. In seguito ha chiesto spiegazioni ad un gioca-
tore che è stato il primo a giocare questo sistema e dal quale lo hanno appreso tutti quelli che 
continuano a giocarlo e che è anche arbitro, il quale ha sentenziato che si trattava di psichica per-
ché il sistema prevede la  risposta di 2SA con quel tipo di mano. Ieri sera la signora che ha dichia-
rato due picche mi ha sottoposto la questione. Per come la vedo io quella sua è stata una mera 
scelta tecnica e non una psichica, ma ti pongo comunque il quesito per avere il tuo parere. 
Punto due: 
Se la licita fosse andata : 2 fiori ! due picche questa sarebbe stata una psichica ? Credo di sì perché 
l'alternativa logica sarebbe stato passo e dichiarare ora 2 picche con la Q terza e una mano nulla 
serve  solo a mandare fuori strada gli avversari. 
Punto tre: 
Potendo le risposte passabili 2 cuori, 2 picche provenire da mani nulle che hanno solo tre carte 
può, se alertato, essere fatto in maniera sistematica? 
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Ciao Pina, 
 
Veniamo ai quesiti: 
 

- il termine psichica non può nemmeno lontanamente essere accostato alla licita di 2P, 
evidentemente — così come giustamente dici tu — frutto di una mera scelta tecnica; 

- dopo il contro, si tratterebbe di psichica se dovesse, da sistema, mostrare la lunga nel colo-
re, mentre, ancora una volta, non si può certo definirla tale se, invece, il suo significato si-
stematico fosse “passa o correggi”; 

- la risposta va certamente allertata, dato che la struttura del sistema è tale per cui un colore 
terzo è spesso possibile. 

 
Cari saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 


